

## Bericht des Spiko-Präsidenten zur Saison 2023/24

Dass es eine herausfordernde Saison für unsere 1. Mannschaft werden würde, konnte man bereits im vergangenen Sommer erahnen. Der Abgang unseres langjährigen Spielertrainers sowie weiterer erfahrener Spieler erforderte eine schnelle Neuausrichtung unter dem neuen Trainerteam René Manhart und Andreas Nadig. Bereits im ersten Meisterschaftsspiel gegen Chur 97 2 konnte mit grossem Einsatz und Willensstärke der erste Sieg errungen werden. Auf die hohen Niederlagen gegen die Gruppenfavoriten Schaan und Schluein-Ilanz folgte ein Sieg gegen Trun/Rabius, wodurch aus den ersten 5 Spielen 6 Punkte gesammelt wurden. In den verbleibenden Spielen der Vorrunde konnte dann leider nur noch ein Punkt hinzugewonnen werden. Dies war unter anderem auf knappe Niederlagen, vermeidbare Gegentore und auch Pech zurückzuführen – wie zum Beispiel der witterungsbedingte Spielabbruch kurz vor Ende der Partie gegen Triesenberg, als der FCF in Führung lag. Leider setzte sich diese Tendenz in der Rückrunde fort, und die vielen Abwesenheiten verstärkten den Abwärtstrend zusätzlich. Auch der Trainerwechsel zu Urs Bless und Michael Walser konnte das Ruder nicht mehr herumreissen, und der Abstieg in die 4. Liga stand bereits einige Spiele vor Saisonende fest. Nun gilt es, nach vorne zu schauen und einen Neuanfang zu starten. Ich freue mich sehr, dass wir mit Raoul Gassner und Yuri Gomes ein engagiertes, kompetentes und vereinsverbundenes Trainergespann gewinnen konnten. Trotzdem gibt es in solchen Situationen auch vermehrt Abgänge. Die langjährigen Teamstützen Raphael Zindel und Dominik Dort haben ihren Rücktritt vom Aktiv-Fussball bekannt gegeben. Den weiteren Abgängen wünsche ich bei ihren neuen Clubs viel Erfolg. Vielen Dank an die Trainerteams René Manhart mit Andreas Nadig und Urs Bless mit Michael Walser für das Engagement für den FC Flums in dieser schwierigen Saison.

Die vergangene Saison war für unsere Damenmannschaft bereits die 10. Es wurde aber auch eine schwere zweite Saison in der 3. Liga. Phasenweise konnte man in diversen Spielen den Gegner Paroli bieten, aber die Abwesenheiten einiger Teamstützen machten sich bemerkbar. Somit muss auch die Damenmannschaft den Gang in die 4. Liga antreten. Trotzdem soll dies die Entwicklung der letzten 10 Jahren nicht schmälern. Dieses Team ist eine Bereicherung für den Verein, auf und neben dem Fussballplatz. Zur neuen Saison kommt es im Staff zu einer erfreulichen Ergänzung: Lia Walser, die bereits die G-Junioren trainiert, wird Urs als Assistentin zur Seite stehen. Vielen Dank.

Die 2. Mannschaft kam in der Qualifikationsrunde im Herbst nicht so richtig in Fahrt und platzierte sich im unteren Bereich der Tabelle. Im Frühjahr konnten sie sich steigern und Erfolge verzeichnen. Dadurch konnte Sandro Danner sein Team ins Mittelfeld der Schlusstabelle führen. In der nächsten Saison wird André Paisano die Geschicke unserer 2. Mannschaft in der längeren Abwesenheit von Sandro Danner übernehmen. Für seinen Einsatz als Trainer bedanke ich mich bei Sandro und wünsche André eine erfolgreiche Saison und viel Spass.

Dank der bewährten Gruppierung mit dem FC Walenstadt im Seniorenbereich konnten wir auch in der vergangenen Saison jeweils eine Mannschaft bei den Senioren 30+ und Senioren 40+ melden. Obwohl genügend Spieler auf der Kaderlisten standen, wurde es gegen Ende der Saison vor allem für die Trainer der Senioren 30+ immer schwieriger, genügend Spieler für die Spiele zu mobilisieren. Leider musste aus diesem Grund ein Spiel Forfait gegeben und danach sogar die Mannschaft für die restlichen beiden Spiele zurückgezogen werden. Nach einer durchwachsenen Qualifikationsrunde in den hinteren Rängen konnten sich die Senioren 40+ in der Frühjahrsrunde stark verbessern und schlossen die Saison auf dem guten 2. Rang ab.

Herzlich bedanken möchte ich mich bei unseren bestehenden Schiedsrichtern Aurelio Moser, Laurin Senti und Semih Ercan. Ohne ihren unermüdlichen Einsatz für den FC Flums auf den Fussballplätzen der Ostschweiz könnten keine Spiele ausgetragen werden, und wir dürften auch keine Mannschaften melden. Auch ein grosses Dankeschön geht an unsere Mini-Schiedsrichter, die die Heimspiele unserer D-Junioren souverän geleitet haben. Wir freuen uns jederzeit neue Schiedsrichter/innen bei uns im Verein zu begrüssen.

Zum Schluss möchte ich mich bei allen Mannschaftsverantwortlichen und den Teams für ihren Einsatz auf und neben dem Fussballplatz bedanken. Besonders hervorheben möchte ich Urs Bless, der im Frühling zusätzlich zur Damenmannschaft auch noch die 1. Mannschaft trainierte. Herzlichen Dank. Auch bei allen Spielern und Spielerinnen, die sich nicht nur auf dem Platz für den FC Flums einsetzen, sondern auch neben dem Spielfeld an verschiedenen Arbeitseinsätzen den Verein unterstützen und dadurch zu einem aktiven Vereinsleben beitragen, bedanke ich mich recht herzlich. Ein weiteres Dankeschön gilt den Kollegen und Kolleginnen aus dem Vorstand.

Ich freue mich auf die Saison 2024/25

Marcel Dort, Spiko-Präsident FC Flums